



***Honorable
Concejo Deliberante***

Municipalidad de Gral. Pueyrredon

BANCA ABIERTA

EXPOSITOR: José Gregorio Parada

TEMA: Solidaridad con el pueblo venezolano

FECHA: 8 -8-24

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE**8-08-24**

-En la ciudad de Mar del Plata, Partido de General Pueyrredon, a los ocho días del mes de agosto de dos mil veinticuatro, reunidos en el recinto de sesiones del Honorable Concejo Deliberante, y siendo las 15:21, dice la

Sra. Presidenta: Dando cumplimiento a lo dispuesto por el Decreto 478 de este Honorable Cuerpo, por el cual se pone en funcionamiento la Banca Abierta, atento al tiempo de exposición de cinco minutos para la utilización de la misma, por Secretaría se tomará el tiempo y se le avisará cuando le quede un minuto de exposición, de acuerdo a lo normado por el Decreto 140/94. Asimismo, les informamos que todo lo expresado será desgrabado y remitido a las Comisiones correspondientes para su tratamiento y debate. Si bien tienen cinco minutos para exponer, luego en Comisiones tendrán el tiempo que necesiten para explayarse sobre el particular e ingresar la documentación que estimen pertinente. Invitamos al señor José Gregorio Parada hacer uso de la palabra quien se expresará la solidaridad al pueblo de Venezuela.

Sr. Parada: Señora Presidente del Ilustre Concejo Deliberante del Partido de General Pueyrredon, concejala Marina Sánchez Herrero, ediles de este Concejo Deliberante. Es para mí un honor hacer uso de la palabra desde esta banca, reservado a los ciudadanos y vecinos que hacen vida en la ciudad de Mar del Plata y sus alrededores. Más aún en mi calidad de migrante, como bien lo saben, proveniente de una nación que se debate hoy en la incertidumbre y en un caos sin precedentes. Antes de expresar una breve reflexión objeto de la presente intervención, quiero agradecer la iniciativa de aquellos concejales que entre sus múltiples ocupaciones se concedieron el tiempo de pensar en mi país, en su gente, en la debacle que está atravesando una nación hermana. Todo esto con fin de elevar una petición ante este Concejo para que se debata sobre el tema y se fije una postura, en comunión con la de muchos otros organismos nacionales e internacionales. Con el objeto de fortalecer las acciones que permitan la pronta resolución del conflicto venezolano, de facilitar la transición hacia la democracia. Haciéndose eco del clamor de la voluntad popular expresada a lo largo del último decenio y muy particularmente luego de las elecciones del pasado 28 de julio, en las que quedó por sentado no solo el sentir general de querer retomar la vía constitucional y democrática. Venezuela fue paladín a lo largo de la segunda mitad de la centuria pasada, sino para que el régimen imperante reafirme sus pretensiones de seguir en el ejercicio del poder mediante un fraude evidente a todas luces. El panorama aún sombrío, devela a una dictadura sangrienta, represora, perseguidora, vengativa, cruenta, cínica, desprovista de todo cuidado de humanidad, de sentido común y de respeto por los elementales valores. Valores que deberían caracterizar no solo a los líderes, sino a los gobiernos democráticos a estas alturas del siglo XXI. Dictadura que mediante sus nefastos representantes, sigue el esquema del mal, que ha causado tanto daño, terror y muerte desde 1917. No es que esta referencia histórica presuponga de inmediato una postura política, sino que en Venezuela, lo sabemos quienes allí nacimos y fuimos, con el transcurrir del tiempo, ultrajados por la bota represora. Se vivió paso a paso el guion comunista- que desfiló por las aceleradas etapas del control del Estado en todos los asuntos. Del fortalecimiento de una clase política salida de la nada, pero con desmedidas ansias de poder político y económico (de esos malsanos que comulgan con la corrupción más burda), de la carencia de productos de toda naturaleza, racionamiento, descalabro de ensalzar al malo y juzgar al probo. Resolviendo con medidas draconianas, -muchas veces extremas- los diferendos políticos deshaciéndose en consecuencia de toda oposición por mecanismos poco o nada convencionales en medio de un festín que se vendía al mundo como "democrático". Se degradó a la clase intelectual, se cerraron medios de comunicación, se persiguió a la disidencia, se expropiaron incontables empresas en plena producción y que hoy están abandonadas. Se nos repitió hasta el cansancio que ser rico era malo y las acciones gubernamentales, terminaron llevando a toda una nación a un empobrecimiento acelerado y una inflación exponencialmente escandalosa. Todo ello en medio de un terror delincencial amparado por la impunidad que convirtió a Venezuela en uno de los países más inseguros del mundo. Esto obligó a unos ocho millones de personas a dejar el suelo patrio para zafarse del ahogamiento, de la miseria y así honrar a su familia con un futuro promisor. La clase dirigente monopolizó para ella, en común acuerdo con una élite de militares, plegándose a la macabra hazaña de desangrar un país, sin que importara el llanto de las madres, el ruego de las esposas, los muertos por balas en las manifestaciones, el hambre de niños y ancianos, ni la huida en masa de sus hermanos. Si hacemos cuentas, la administración chavista dilapidó el equivalente de más de nueve planes "Marshall", no para reconstruir un país asolado por la guerra, sino para generar la debacle que hoy día aqueja a esa nación. El mío, es un país donde gozar decentemente de los servicios básicos como la luz, el agua, o el aseo es un lujo; recibir menos de diez dólares por mes como salario. Sin dejar de lado, una imposición emanada del Ejecutivo, que donde alimentarse era un desafío sin parangón y salvar el pellejo de la delincuencia amparada por el narcoestado, un milagro.

-Ante expresiones de la barra dice el

Sr. Secretario: Por favor, respeten al señor Parada, quien está haciendo uso de la palabra.

Sr. Parada: Les pregunto, señores ediles ¿acaso el pueblo venezolano es imbécil para querer seguir viviendo bajo este esquema? ¡Por supuesto que no! Es perentorio ponerle fin a la hecatombe producida por el poder totalitario de la dictadura madurista que sigue acribillando jóvenes y rotulando de terroristas a quienes luchan por la libertad. Los mismos que mientras me dirijo a ustedes, están siendo torturados en las cárceles y deberían estar ocupados, -como es de entender- por

quienes malversaron los erarios o por aquellos sobre los que pesan señalamientos de delitos de lesa humanidad. Exhorto a las facciones aquí representadas por ustedes, señores concejales, para que consideren que esto no se trata de juzgar a una tendencia política, sino de condenar las acciones de un régimen. Régimen que olvidó hace largo rato, su discurso de lucha por el interés social y por el beneficio de los más desposeídos y vulnerables. Un régimen coercitivo que se vale de la violencia extrema para someter al mismo pueblo que alguna vez confió en él. Quiero agradecer al pueblo argentino con la venia de todos los venezolanos de buen corazón, los deseosos del cambio y los fieles creyentes en un mundo más humano y fraterno, quiero expresar a ustedes y a la Nación Argentina mi profundo agradecimiento, por el gesto más que piadoso de habernos acogido y brindado un incondicional apoyo en esta hora crucial. Apelamos a su buen juicio.

Sra. Presidenta: Gracias por su testimonio.

-Ante expresiones de la barra dice la

Sra. Presidenta: Por favor, le solicitamos a la barra que mantenga silencio para poder continuar con la sesión. Concejales Volponi

Sr. Volponi: Gracias, señora Presidenta. Quiero agradecer a José, escuchamos atentamente cada una de sus palabras y en nombre de este interbloque nos solidarizamos con esta situación de los venezolanos en Venezuela y de todos aquellos que tuvieron que migrar que son aproximadamente más 7.000.000 de venezolanos en todo el mundo. Es muy doloroso que una persona inmigrante tenga que escuchar, -qué representa a miles de inmigrantes venezolanos en Argentina, que han dejado su familia, su patria, que tienen muertos y desaparecidos- esta falta de respeto a él y lo que representa. Por eso como nieto de inmigrante, qué escuché la victoria de Maduro y que tuvo su abuelo que se fue de Italia abandonando a su familia, yo sé de lo que estoy hablando, me da mucha vergüenza. Pido perdón a José en nombre de todos y perdón a todos los venezolanos que son más de 2.000 en Mar del Plata y agradezco su valentía. Este interbloque y a todos los partidos políticos que representamos y que queremos la democracia, la paz, le agradecemos estos valores y la valentía de haber estado acá como así también se lo agradece la ciudad de Mar del Plata. Disculpe, señora Presidenta, 7 años en este Concejo Deliberante, usted y mis compañeros me conocen y jamás pensé escuchar las cosas que hoy están diciendo frente a una víctima inmigrante, qué vino con su valentía a explicar solamente lo que está padeciendo él y su pueblo, tiene que recibir esta cantidad de agravios e insultos que acabamos de escuchar. Le pido disculpas, gracias.

Sra. Presidenta: Concejales Neme.

Sr. Neme: Gracias, Presidenta. Todo lo que pienso fue manifestado por el concejal Volponi y quiero agradecer a José, a toda la comunidad. A mí me tocó irme del país con toda mi familia a los 16 años y es muy difícil dejar tu colegio, familia, tu casa y pude volver al país que amo. Ojalá que ustedes puedan volver a una Venezuela sin dictadura, con democracia y con derechos, les deseo a todos que puedan hacer lo que yo puedo, de volver a mi país y lo puedan hacer en paz, en democracia y en libertad. Muchísimas gracias a ustedes.

Sra. Presidenta: Pido por favor a la barra que sean respetuosos y dejen llevar adelante la sesión. Estamos tratando un tema distinto sobre el pueblo de Venezuela y su situación. Concejales Martínez.

Sra. Martínez: Gracias Presidenta. José, en tu nombre y en el de tantos venezolanos, te agradezco que hayas venido en esta situación tan especial para tu pueblo y nos hayas hablado a corazón abierto. Sé que como así todos los venezolanos saben que el gobierno nacional y muchas fuerzas políticas, van a hacer todo lo que esté al alcance para que ustedes puedan recuperar la libertad. Sabemos que llevan años de tormento y no quiero estar ni un segundo en los zapatos de quien deja todo y abandona su tierra con lo que eso implica. Reafirmamos nuestro compromiso como hace muchos años de la libertad de Venezuela, por su paz, por qué puedan recuperar el Estado de derecho que se les fue robado en una dictadura. Esperamos que ese sea el tiempo en donde el exilio se termine, que puedan volver a casa y mientras eso suceda o si deciden no hacerlo, sepan que Argentina es su casa y cuentan con nuestra tierra que mientras eso suceda siéntanse como en casa. Muchas gracias.

Sra. Presidenta: Concejales González.

Sra. González: Gracias Presidenta. Quiero agradecerle a José su presencia y su lucha por la causa venezolana que todos acompañamos. En este Concejo Deliberante en el año 2018, realizamos una mesa de trabajo para poder tener la voz del pueblo venezolano que se refugiaba en Mar del Plata e inclusive intervenimos en la posibilidad de acceder a situaciones laborales. Por sobre todas las cosas le pido mil disculpas por la falta de respeto que en este momento está recibiendo. Gracias.

Sra. Presidenta: Concejales Ranellucci.

Sra. Ranellucci: Gracias Presidenta. José, como decían mis compañeros del interbloque, quería agradecerte por estar acá y poder expresar la situación en la cual están viviendo y lo que se vive. A Daniela, recuerdo cuando nos conocimos hace años y es alguien quién eligió nuestro país, como un país de oportunidad, pero con tristeza y nostalgia de no estar en su tierra. En Mar del Plata nos pesa mucho el tema del inmigrante, yo soy hija y bisnieta de inmigrante y el dolor de mi familia que migro, esa nostalgia y recuerdo de tu país. Es lindo cuando te incluyen, pero cuando te excluyen y no te dan oportunidad, ahí empieza la tristeza. Es por eso que desde este interbloque, estamos levantando la voz porque creemos que prontamente ustedes van a tener la misma libertad que nosotros, estamos esperanzados en eso. Saber que son gente de trabajo honesta que viene a nuestro país a aportar y a traer lo mejor en muchas de las ciudades de nuestro país. Cuentan con nuestro apoyo, gracias nuevamente por estar acá y por levantar la voz. Gracias señora Presidenta.

Sra. Presidenta: Concejal Núñez.

Sr. Núñez: Gracias, señora Presidenta. Hoy leí un informe que desde el año 2010 hasta ahora, hay más de 8.000.000 de inmigrantes venezolanos que han elegido diferentes partes del mundo para exiliarse de la dictadura venezolana. De esos millones de venezolanos, en el año 2012 solo el 0,7% de los inmigrantes en nuestro país eran de origen venezolano. En el año 2023 ese porcentaje creció al 39% de inmigrantes que llegaron a nuestro país de origen venezolano, eso nos hace pensar que es una preocupación que también debe asumir la ciudad de Mar del Plata y Batán, entendemos que esto es defender a nuestros ciudadanos. Alfonsín decía “No escuchar al orador es una actitud fachista” y hoy lo reivindicó más que nunca. Las miradas cegadas de luchas legítimas, han logrado deslegitimar ciertas luchas sobre todo en los últimos 20 años y es lamentable. Durante los años 80 y 90, gran parte de la comunidad nacional, política, las organizaciones políticas comulgábamos con una idea y respeto hacia determinadas voces. Lamentablemente, en el siglo XXI no podemos enorgullecernos, hoy lo que está sucediendo con Venezuela es nuevamente una muestra más de esta situación, por eso fiel a nuestra historia y la de nuestro partido, nos solidarizamos con los vecinos que nos acompañan. Ellos son los que atienden comercios, son profesionales que están conviviendo diariamente en nuestra ciudad como tantas otras colectividades que conforman nuestra población de Mar del Plata y Batán. Nos solidarizamos con ellos y entendemos lo que está pasando Venezuela, fue un país de acogida para que cuando luego de la Noche de los Bastones Largos, Venezuela y México fueron los que acogieron a gran parte de los exiliados argentinos. Por eso tenemos que ser prolijos y respaldar a estos venezolanos que lamentablemente se han visto exiliados por la represión y la dictadura venezolana. Muchas gracias.

Sra. Presidenta: Concejal Taccone.

Sr. Taccone: Buenas tardes. Por elecciones transparentes en Venezuela, por una reivindicación de la democracia en toda América Latina y por memoria en Venezuela, Mar del Plata y Argentina. Gracias Presidenta.

-Es la hora 15:42.